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Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.
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Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposition. http://libresadeuil.fr/ 

 LIBRESADEUIL  libresadeuil /
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com 

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigitte Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Marie-Christine Haudry, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  
ensemblepourdeuillabarre@gmail.com

Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre
et l’équipe « Vivons Notre Ville » 
  @muriel.scolan

Excellente rentrée à tous les Deuillois. 
Nous souhaitons à tous les Deuillois, et plus 
particulièrement aux élèves, au corps enseignant, 
aux agents de la ville, à nos commerçants, et à nos 
associations, une excellente rentrée 2024 ! 

JO 2024 : Moments de liesse avant la rentrée  
Les Jeux Olympiques de 2024 ont été un moment de 
répit dans une période tumultueuse pour la France. 
Encore un grand bravo à tous nos athlètes français, 
qui nous ont fait ressentir des émotions fortes tout au 
long de ces jeux olympiques et paralympiques. Bien 
que cet événement sportif mondial nous ait offert 
une occasion de célébration et de fierté nationale, 
avec un palmarès record en termes de médailles, 
il ne peut masquer les profondes divisions et les 
problèmes de gouvernance qui secouent le pays. En 
cette rentrée, les Français doivent se confronter à 
la dure réalité d'un pays en quête de stabilité et de 
cohésion. Les collectivités et leurs habitants, au cœur 
de cette tourmente, attendent des réponses et des 
actions concrètes pour sortir du marasme actuel. 

Deuil-La-Barre : Après la Flamme Olympique, 
quel avenir pour le sport local ? 
La flamme olympique a illuminé Deuil-La-Barre, 
laissant dans son sillage une aspiration à un avenir 
sportif radieux pour notre commune. Nos associations 
sportives se portent bien et nos quelques belles 
structures devraient nous permettre d’accompagner 
ce nouvel élan. Cependant, nous devons progresser 
sur certains points et transformer l’essai dans 
l’intérêts des Deuillois. Rendre le stade Jean Bouin 
plus accessible, accentuer le développement des 
parcours sportifs à travers la ville, sans oublier de 
proposer un projet concret et réalisable en lieu et 
place de notre patinoire désormais en ruine… La 
flamme olympique est passée, mais la flamme du 
sport continuera-t-elle à briller encore plus fort dans 
notre commune ? 

Libres à Deuil toujours là pour vous. 
Vous êtes de plus en plus nombreux à nous partager 
vos préoccupations concernant l’urbanisme, la 
sécurité, la propreté, la scolarité, l’attractivité… Nous 
vous en remercions, votre confiance nous engage. 
Continuez à nous écrire sur libresadeuil@gmail.com, 
afin que nous puissions vous accompagner dans vos 
démarches. 

Bienvenue au Restaurant Club Le LOFT !
C'est avec une immense joie que nous accueillons 
l'ouverture du restaurant brasserie Le LOFT en 
centre-ville de Deuil-La-Barre. Ce projet, initié par 
un collectif de Deuillois en 2012, a été soutenu et 
documenté par Jean-Marie ROY en 2014, avant 
d'être intégré dans le programme de Libres à Deuil.  
La majorité en place, peu convaincue à l’origine 
du projet, a rapidement reconnu l'importance et 
l'intérêt de ce projet pour l'attractivité de notre ville. 
Aujourd'hui, nous célébrons cette réussite collective.  
Nous adressons tous nos vœux de succès à Mehdi 
DELWART et à son équipe !  

Retour sur le café citoyen du 24 juin
Cela faisait bien longtemps que la municipalité n’avait 
pas mené de réunion publique évitant ainsi tout 
confrontation avec les Deuillois.  Mais les prochaines 
élections municipales approchant, il était temps 
de   renouer avec ce type d’exercice. L’occasion 
en fut donnée avec le bilan d’étape (initialement 
de « mi-mandat ») enfin sorti après des mois de 
gestation. Comme produit d’appel, il était proposé un 
« référendum pour ou contre le BIP et la ligne 19 ». 
La participation était au rendez-vous mais, hélas, 
la déception aussi : aucun échange direct avec le 
public mais un discours convenu vantant la politique 
municipale. Les seules questions de l’assistance 
tolérées l’étaient par le biais de questions écrites sur 
des « post it » préalablement triées.  
Quant aux nombreux Deuillois qui s’étaient déplacés 
pour le BIP, ils en furent pour leurs frais. Le sujet  et les 
questions gênantes comme l’absence d’opposition de 
la majorité municipale au projet du BIP Est de Groslay 
à Bonneuil pourtant prélude à la réalisation du BIP sur 
notre territoire rapidement évacuées.

Plan Climat Air Energie Territorial 
de l’agglomération : ambition zéro
Obligatoire pour une communauté d’agglomération 
comme la nôtre, le Plan Climat Air Energie Territorial 
(PCAET) définit, sur son territoire les dispositions 
que compte adopter notre agglomération Plaine 
Vallée pour lutter contre le changement climatique 
au niveau des transports, de l’aménagement du 
territoire, des déchets, de l’habitat…. 
Hélas, le document qui a été proposé lors du vote de 
ce plan lors du dernier conseil communautaire était 
loin d’être à la hauteur :
- absence de mention du BIP, projet autoroutier qui 
traverserait notre territoire de part en part, avec son 
lot de nuisances et de pollution,
- aucune action de lobbying visant à réduire le nombre 
de vols à Roissy CDG et à instaurer un couvre-feu,
- un catalogue d'actions non pourvues et peu 
contraignantes, comme l'a dénoncé l'Autorité 
environnementale, organisme public qui émet un avis 
sur les Plans climat.
Le représentant à l’agglomération de notre groupe, 
Vincent Gayrard, a en conséquence voté contre ce 
plan.

Rentrée scolaire et associative
Nous saluons tout d’abord l’investissement du 
personnel municipal dans les festivités qui ont 
accompagné la flamme olympique.
Nous souhaitons une rentrée scolaire dans les 
meilleures conditions aux élèves, au corps enseignant 
et au personnel scolaire confrontés au « Choc des 
savoir » et ses groupes de niveau discriminatoires 
entre élèves. 
Nous souhaitons également une bonne rentrée à 
toutes les associations que nous aurons le plaisir de 
rencontrer lors d'Accès Assos.

Comment Deuil-La Barre s’adapte au changement 
climatique ?
La France, l’Île-de-France, notre commune ne sont 
pas épargnées par le réchauffement climatique aves 
des effets déjà visibles comme des canicules et des 
vagues de chaleur suffocantes.
Notre équipe est pleinement consciente 
qu’aujourd’hui, les collectivités territoriales sont 
en première ligne pour atténuer les effets du 
réchauffement climatique à travers la mise en place 
de bonnes pratiques et par le biais de l’aménagement 
du territoire :
• Rénovation totale de l’éclairage public permettant 
70% d’économies 
• Passage de l’éclairage en LED dans les écoles et 
bâtiments publics
• Installation de bornes de recharge pour véhicules 
électriques
• Poursuite de la Coulée Verte
• Plantation d’arbres mieux adaptés aux canicules
• Création d’îlots de fraicheur
• Création d’une cour Oasis végétalisée à l’école 
Poincaré
• Changement des fenêtres dans les écoles Pasteur et 
Lac Marchais permettant gain énergétique et confort 
acoustique (près de 3 millions d’euros financés à 80%) 
• Mise en place d’un plan de réduction de 10% des 
consommations énergétiques dans les bâtiments 
publics
• Lancement d’un atlas participatf de la biodiversité
• Toutes les écoles sont labellisées E3D (Label 
de l’Éducation nationale) et engagées vers le 
développement durable
• « Ville 30 » pour contribuer à diminuer les émissions 
de CO2
• Création de pistes cyclables.

Nous sommes aussi à l’initiative d’une charte de 
qualité architecturale de l’habitat collectif neuf 
en privilégiant un aménagement où la nature, 
les espaces verts et la biodiversité ont toute leur 
place et en inventant des solutions nouvelles, plus 
respectueuses de l’environnement et du climat, 
exposée aux promoteurs en juin. Notre démarche 
s’inscrit dans une politique d’ajustement au climat 
actuel ou attendu afin de limiter les effets du 
réchauffement climatique sur notre environnement 
et sur la population. Enfin, notre opposition au BIP, 
inscrite dans notre programme politique depuis 
2014, trouve évidemment sa place dans nos actions 
d’adaptation. Nous communiquerons prochainement 
les résultats du référendum mis en place par la ville 
jusqu’au 20 septembre.

C’est le devoir des élus locaux de prévoir et de 
construire une ville durable, inclusive et qui préserve 
la santé, le cadre de vie et le bien-être des Deuillois.

expression libre


